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關於橫琴口岸受八號颱風影響暫停通關的問題

隨著橫琴粵澳深度合作區建設的不斷推進，琴澳兩地居民往來愈發頻繁，
“澳門新街坊”項目預計今年落成，並年內開售，相信將迎來大批澳門居
民入住。但有已居住在橫琴的居民反映，在近日颱風“泰利”掠過本澳期
間，即八號颱風信號懸掛時，橫琴口岸已暫停辦理出入境手續，只能透
過關閘、青茂口岸才能出境，亦由於這期間本澳公共交通停運，再加上
三條跨海大橋惟西灣大橋下層行車道可行駛，導致需要漫長時間才能離
開。
目前琴澳跨境通道主要集中在橫琴口岸一處，回看過去的歷史，每逢八
號颱風信號懸掛期間，在粵澳兩地政府慎重的考慮和洽商下，橫琴口岸
出入境業務均會停止辦理，鄰近的灣仔碼頭都會停運。不過橫琴口岸通
道的封閉，對於有琴澳跨境需求的居民、旅客確實帶來少許不便，對此，
本人提出以下質詢：
1、目前橫琴口岸出入境需途徑蓮花大橋，請問當局現時橫琴口岸受颱風
影響封關的主要因素是基於什麼，是與蓮花大橋相關嗎？港珠澳大橋在
颱風天氣期間有採取按風速四級行車安排，未來會否考慮針對蓮花大橋
採取類似舉措，採取有限速的安全通車策略？
2、緊接上題，當局現時有何措施改善這一狀況？如何提前做好八號颱風
信號懸掛期間，橫琴口岸暫停辦理出入境業務資訊的宣傳工作，向廣大
居民、旅客科普這一狀況，諸如提前預告即將封關時間，避免居民、旅
客撲空？
3、請問當局未來會否考慮與內地政府加強合作、溝通，針對颱風天氣的
琴澳跨境出行需求，打造諸如西灣大橋下層緊急行車道通道，為居民、
旅客安全離開增加新選擇？
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